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ATA DA AUDIENCIA PUBLICA DO RELATORIO DETALHADO 
QUADRIMESTRAL, DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE 
REFERENTE AO SEGUNDO QUADRIMESTRE DO ANO DE 
DOIS MIL E VINTE E QUATRO, DO MUNICIPIO DO JABOATAO 
DOS GUARARAPES, REALIZADA EM 16 DE OUTUBRO DE 
2024. 

Aos 16 (dezesseis) dias do més de outubro, do ano de 2024 (dois mil e vinte 
e quatro), no Plenario da Camara Municipal do Jaboatédo dos Guararapes, as 
09h:40min (nove horas e quarenta minutos), a Mestra de Ceriménia 
Aparecida Lopes, da boas vindas a todos e convida a todos para fazer a 
Oracdo Universal como é de costume nesta Casa no inicio de todo trabalho. 
Nesse momento informa que ja se encontra a Mesa: O Secretario Municipal 
de Planejamento e Fazenda Senhor César Barbosa, e a Senhora Zelma 
Pessoa, Secretaria Municipal de Saldde. Passa a palavra para o 
Presidente em Exercicio Vereador Fernando Sérgio de Araijo Pinheiro, 
da boas vindas a todos e em nome de Deus, da por aberta esta Audiéncia 
Publica, para apresentagdo do Relatério Detalhado Quadrimestral da 
Secretaria Municipal de Saude, referente ao Segundo Quadrimestre do ano 
de dois mil e vinte quatro, do Municipio do Jaboatdo dos Guararapes. Passa 

a Palavra para a Secretaria Municipal de Satide Senhora Zelma Pessoa 
para fazer a apresenta¢do do Relatorio, sauda a todos e parabeniza os 
Vereadores Reecleitos. Esse é o Ultimo Relatério Quadrimestral do ano, a 
gente s6 vai voltar a apresentar esse Relatério no préximo ano, que é 
exatamente o dos Ultimos quatro meses do ano de 2024. Diz que quer 
agradecer a todos que compuseram a Camara nesse periodo, em que ela 
estar a frente da Salde. Agradece a parceria, agradece as criticas muito 
bem-vindas, construtivas e que ajudam a gente a gerir melhor e a definir 
melhor os encaminhamentos da Salde, parabenizar de verdade a vocés. A 
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cada um de vocés, mesmo aqueles que nao foram Reeleitos para o préximo 
periodo, mas pelo trabalho bonito junto a Comunidade de vocés e pelo 
reconhecimento que vocés tiveram, mesmo néo tendo sido reconduzido, mas 

o reconhecimento de cerca de duas mil, trés mil pessoas, quatro mil pessoas 
que reconheceram o trabalho que vocés fizeram para a Comunidade de 
vocés, parabéns a todos. Essa é a nossa Equipe Gestora que vocés 
conhecem, a Secretaria de Saude € formada pela Secretaria Municipal, 
duas Executivas e cinco Superintendéncias. Comegamos sempre 0 RDQ 
mostrando um pouco das Despesas com Agbes Publicas de Saude, a gente 
observa que em relagéo ao ano 2023, ao mesmo Quadrimestre. Nos tivemos 
um aumento nessas Despesas Totais em relagdo a 2023 da Ordem de R$: 
400.000.000,00 (Quatrocentos Milhdes de Reais) em comparagdo a R$: 
379.000.000,00 (Trezentos e Setenta e Nove Milhdes de Reais) do ano 
anterior. Com relagdo a execugdo de Recursos Préprios, sempre a gente 
compara com o Quadrimestre anterior, a gente observa que se manteve o 
percentual de investimento obrigatério pela Legislagédo em torno de 15.39% 
no Quadrimestre atual. Com relagdo aos Estabelecimentos de Gestédo 
Municipal, nés damos conta de cerca de 196 Estabelecimentos fazendo a 

compilagdo de Unidades Préprias e Unidades Conveniadas no Municipio. 
Entdo a Rede realmente € muito robusta na Saude do Municipio. A gente 
sempre destaca aqui o percentual de Efetivos que a gente acha que é uma 
potencialidade do Municipio. A gente tem quase 76% dos Recursos 
Humanos da Saude, sendo Efetivos, isso da longevidade, isso da 
sustentabilidade, as Acbes que sao iniciadas. Nesse periodo, nesse 
Quadrimestre foram convocados 113 Profissionais da Sele¢ao Simplificada, 
desses 113, 44 assumiram o Cargo, cerca de 39% dos Profissionais que 
foram convocados. Sé para que vocés saibam, esse Quadrimestre que a 
gente esta falando é de abril a agosto, alguns Dados que a gente vai 
apresentar e até julho por conta dos Sistemas do Ministério que ainda nao 
processaram o més de agosto na ocasido da preparagdo da Apresentagdo. E 
importante a gente destacar que o Concurso, a Prova foi aplicada no dia 25 
de agosto, ainda dentro desse Quadrimestre. Na Salde, nés temos 475 

Vagas, a serem ocupadas entre Médicos, Enfermeiros, Odontélogos, 
Psicélogos, enfim, véarias Categorias. Com relagdo a Assisténcia 
Farmacéutica, que é algo que sempre é muito tocado, € sempre muito falado, 
€ o percebido la na ponta, a gente sempre compara com o Quadrimestre 
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anterior, nés tivemos uma distribuicdo de cerca de 19 Milhdes de 

Medicamentos em 2023, em 2024, 26 Milhdes de Medicamentos distribuidos, 
o valor de R$: 4.000.000,00 (Quatro Milhdes de Reais) em 2023 e R$: 
6.450.000,00 (Seis Milhdes e Quatrocentos e Cinquenta Mil Reais) em 2024, 
nesse Quadrimestre. Com rela¢do a Assisténcia Farmacéutica ainda, a gente 
tem um Programa especifico que € junto com o Ministério da Satde, junto 
também com o Governo do Estado, que é para o Insulino Dependente, o 
Diabético que tem dependéncia de Insulina. Entdo, a gente observa que 
quando a gente compara, com o ano de 2023, onde foi gasto RS$: 
1.367.000,00 (Um Milhdo Trezentos e Sessenta e Sete Mil Reais), neste ano, 

neste Quadrimestre foi aplicado R$: 1.656.000,00 (Um Milhdo Seiscentos e 
Cinquenta e Seis Mil Reais) Distribuido da seguinte forma, o Estado reduziu 
a sua participagdo de R$: 500.000,00 ( Quinhentos Mil Reais) para 
R$:393.000,00( Trezentos e Noventa e Trés Mil Reais), 0 Governo Federal 
aumentou a sua participagédo, considerando que é o Insumo, mas caro, que 
sdo0 as Insulinas, e 0 Municipio manteve aumentando como sempre a sua 
participagdo nos Insumos, quais sdo os Insumos que o Municipio tem 
responsabilidade, as Fitas, as Lancetas para contribuir nesse Programa. 
Entdo, um Programa Tripartite, o Programa Remédio em Casa, ele tem 

nesse periodo, nesse Quadrimestre, ele atendeu cerca de 807 Usuarios, nos 
temos hoje mais de 1.600 Usuarios Cadastrados no Programa, em relagdo a 
essa categoria de Diabéticos, 217 Usuarios Diabéticos Insulino Dependentes 
foram contemplados nesse periodo. Esse Programa Remédio em Casa tem 
um perfil especifico que sdo Usuarios das Unidades de Saude da Familia, 
que tém o comprometimento da Mobilidade, que sejam Acampados ou 
Domiciliados. Com relagdo ainda a Assisténcia Farmacéutica, algo 
importante € a atualizagdo das Rela¢des de Medicamentos do Municipio. 
Entdo, nés reativamos a Comissédo de Farmacia Terapéutica e revisamos a 
Remume, € a chamada Remume, que é baseada na Rename, que ¢ a 
Relagdo Nacional de Medicamentos. Entdo, nessa nova Remume, que vai 
de 2024 a 2025, foram realizadas duas substituicdes de Medicamentos, por 
serem antigos ou pela Equipe Profissional, achar que n&o era mais 
condizente, oito exclusdes e vinte e duas inclusdes, novos Medicamentos, e 

como & que foi construido isso? Isso foi construido com uma discusséo 
ampla. A gente teve opinido da populagdo, nés fizemos uma Consulta 
Puablica aberta para a populagédo, nés tivemos uma Consulta também com 

Av. Ardo Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatdo dos Guararapes - PE. CEP 54310-640



Ata Ordindria 
Pagina 4 de 21 

CAMARA MUNICIPAL 
JABOATAO DOS GUARARAPES - PE 

C.N.P.J. n° 11.233.384/0001-09 

A mmrea sy 

I 
I* SECRETARIA 

todos os Profissionais de Salde da Rede Municipal, principalmente os 
Especialistas e a nossa Equipe Técnica da Comissdo de Farmacia 
Terapéutica. Entdo foi a primeira vez que Jaboatdo fez a sua Revisdo da 
Remume de forma participativa. Com relagéo a Gerencia Administrativa, no 
periodo foram feitos, Sete Processos Licitatérios, nesse Quadrimestre, uma 

coisa que sempre era muito tocada no Gltimo RDQ, foi a crise de aparelhos 
de Ar-Condicionado que nés tivemos por término do Contrato, s6 nesse 
periodo foram instaladas 433 Maquinas nas nossas Unidades de Saude 
nesse periodo de junho a agosto em dois meses. E outros Processos 
Licitatérios importantes como a questao da Contratagdo de Pintura, Capas 
de Caixa D'agua para evitar Arbovirose, fornecimento Raticida, a questéo 
mesmo da Locagdo de iméveis para nossas Unidades la em Muribeca, que 
foi uma das Areas ainda ndo contempladas com Iméveis, a gente estava em 
busca desse Imoével, conseguimos fazer a locagdo do Imovel, e também a 

Adesdo de Manutengdo Predial de nossas Unidades.Com relagdo a 
Educagédo em Saulde, nés temos um COAPES, ndo sei se quando a gente 

fala COAPES, todo mundo entende o que é isso, € um Contrato de Acdo 
Publica de Educagdo em Salde, que a Secretaria de Saude, a Prefeitura 
por meio da Secretaria, firma com Instituicdes Universitarias de Ensino, seja, 
de Nivel Superior, seja, uma Instituicdo de Nivel Técnico, onde existe o 
Municipio gerando a contrapartida de Campo de Estagio, e as Instituigbes 
fazendo a contrapartida Pedagdgica, oferecendo Cursos, Capacitagao, 
Treinamentos para os Profissionais de Salde, e também oferecendo uma 

contrapartida Financeira Estrutural para beneficio das nossas Unidades. 
Entdo, nés temos hoje 16 Instituicbes de Ensino de Técnico, até Poés- 
Graduagdo, nés temos ainda a Afya, que é a nossa principal parceira, a 
contrapartida dos demais parceiros, € em torno de R$: 310.000,00 
(Trezentos e Dez Mil Reais) financeira nesse periodo, temos Estagio, Extras 

Curriculares, e 0 custo necessario para manter esses Estagiario € em torno 
de R$: 245.000,00 (Duzentos e Quarenta e Cinco Mil Reais). Entdo, vérias 

Acgbes realizadas pelos Residentes de Atencdo Basica, nédo sei se todos 
sabem, mas nés temos 10 Residentes Médicos de Salde da Familia de 
Comunidade do primeiro ano,10 Residentes do segundo ano, e nds temos 
40 Residentes Multiprofissionais do primeiro ano e 40 Residentes do 
segundo ano, que estdo disponiveis nas Unidades distribuidos para a 
prestagdo de atividades e aprendizados. Educagdo e Salde ainda é 
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importante a gente observar o COAPES com a Afya, permitiu a oferta de um 
Curso ABA, que é um Curso que trata das questdes do TEA, do Transtorno 
do Espectro Autista, considerando a dificuldade dos Profissionais 
Especializados para serem contratados, a gente decidiu fazer um Curso de 
Qualificagdo da nossa Rede, para que a gente capilarizasse 0 maximo 
possivel a oferta de cuidados a esses Pacientes no préprio territério. Entéo, 
fizemos o Treinamento de cinco Profissionais terminado agora em margo 
deste ano e temos mais dez Profissionais que vao concluir o Curso agora em 
novembro. Entdo, teremos 15 Profissionais qualificados no ABA para cuidar 
dos Pacientes Autistas. As Auditorias elas s&o programadas ou 
demandadas, entdo temos sempre Processos em Auditoria. No Instituto 

Ricardo Selva teve a sua Auditoria encerrada o objetivo € a gente ver a 
qualidade, a gente ver se estar sendo cumpridos os Contratos. Refizemos 
visitas Técnicas na ONG Movimento Comunitario, fizemos na LP Saude e em 
andamento esta uma Auditoria nesse periodo na Fundagdo Perrone. Com 

relagdo aos Servigos de Obra e Manuteng¢do vou separar para os Senhores o0 
que foi no COAPES que € a nossa principal parceria € com a Afya, a 
Faculdade de Ciéncias Médicas porque € um tipo de Contrato diferenciado 
porque a Faculdade responde a um Edital de dois mil e dezesseis para dois 
mil e dezessete que &€ do Programa Mais Médicos. Entdo ela tem uma 
responsabilidade diferente das outras Instituicdbes dai o maior valor de 
Recursos Instituidos. Fizemos, vocés viram, vocés participaram da Reforma 
e Requalificagdo e Ampliagdo do CAPS Solar no valor de R$: 453.000,00 
(Quatrocentos e Cinquenta e Trés Mil Reais) da USF Engenho Velho Um e 
Dois que foi em junho, o CAPS foi em julho o Engenho Velho foi em junho 
valor de R$: 131.000,00 (Cento e Trinta e Um Mil Reais) a UBT Cajueiro 
Seco que também foi em junho ganhou Sede nova ampliada, totalmente 
adequada e modernizada, nesse mesmo periodo quarenta e cinco Servigos 
foram realizados Manutengbes nas Unidades. Nossa Rede é uma Rede 
grande de Prédio de Unidade de Saude, tem em torno de Cem Prédios, 
existe um Cronograma de Manutengdo. Entdo muitas vezes a gente, olha, tal 

lugar, esta precisando de Qualificagéo, esta precisando de Pintura. A gente 
checa na nossa agenda se for uma coisa mais emergencial a gente puxa a 
Unidade para frente, mas existe mensalmente esse Cronograma. O CAPS 
novo ganhou um muro bem tematico, e passa além de ter sido ampliado de 
oito para quinze salas, ele também ampliou o horario de funcionamento. 
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Normalmente funcionava até as 16:00 (dezesseis) horas, agora ele funciona 
doze horas de 7:00 (sete) as 19:.00 (dezenove) horas para melhor 
acolhimento a populagdo com Transtornos. Com relagdo a Obras, a gente 
tem Policlinica Marcos Freire queria dar uma atengédo especial a esse ponto, 
essa Policlinica ja era para ter sido entregue &€ uma Area extremamente 
carente de cuidados em Salde pela escassez mesmo de Servigos de Salde 
porém tivemos alguns problemas, em dois mil e vinte e dois ela foi totalmente 
afetada pelas enchentes em Muribeca depois disso a Empresa pediu um 
reajuste absurdo estratosférico e entdo n&do foi concordado e ai ela 
abandonou a Obra e desde entédo a gente vem procurando uma forma de dar 
encaminhamento, e ai fizemos uma parceria com a Afya do mesmo jeito que 
nés fizemos o Ambulatério Escola em frente a Prefeitura, estamos fazendo a 
negociagdo para o segundo Ambulatério Escola nesse ambiente, nesse 
territério. Laboratério Municipal nesse periodo aqui estudado estava com 
87% de Obra realizada, agora dia 30 de setembro fizemos uma avaliagdo 
final de Obra, precisa de alguns ajustes, mas a gente acredita que até final 
de outubro, inicio de novembro a gente estd entregando o novo Laboratorio. 
O Hospital da Mulher e da Crian¢a que era antiga e pretendida Maternidade 
ndo vai ser mais uma Maternidade, vai ser um Hospital da Mulher e da 

Crianga ampliando os cuidados e esta em torno de 30% de Obra realizada. 
Politicas Estratégicas a gente tem varias Politicas, da Crianga, do ldoso, 
Programa Salde na Escola que vem trazendo nesse periodo, nesse 
Quadrimestre Protocolos do Teste Neonatal, o Teste da Linguinha, 
realizacdo de Cirurgia de Corregéo da Lingua daquele freio da lingua. As 
mais de 100 mil Doses aplicadas de Vacina dentro da Escola, que € um 
Processo, € um Projeto Pioneiro de Jaboatdo, ganhador de Premiagéo 
inclusive e a Instituicdo do OdontoKids, que € uma Unidade moével que trata 
e cuida exclusivamente de Criangas de escolares no seu ambiente Escolar. 
O Unico Municipio no Estado de Pernambuco que possuiesse tipo de 
Atendimento. Saude do Idoso e do Homem aos Atendimentos e 
Monitoramentos na prépria Instituigdo de longa permanéncia. Atendimento 
no Mutirdo no Ambulatério Escola, ou seja, cerca de R$: 750.000,00 

(Setecentos e Cinquenta Mil Reais) investidos em Fdérmulas Especiais e 
Dietas Enterais, entdo as Politicas Estratégicas vem criando estratégias ou 
pensamentos e planejamentos para que a gente faga melhor 4 na ponta. O 
Conviver Mais que € um Projeto de Atividade Fisica vinculado a Atencéo 
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Basica hoje nés temos mais de 700 (Setecentas) pessoas Cadastradas, mais 
de cinco mil preseng¢as nas Atividades dos Pélos. Nés hoje temos oito Polos 
funcionando. Em breve a gente esta entregando a Praga de Massangana 
que é mais uma Academia da Saude, vai ser o nono Pélo, o diferencial desse 
Programa é que a gente vai até o Usuario utilizando espagos ja reconhecidos 
pela Comunidade, Pragas, Quadras, o préprio CAPS e Atividade nas Praias. 
Saude Mental a gente teve cerca de quase 15 (Quinze) Mil Atendimentos em 
Atengdo e Salde Mental nesse Quadrimestre, participagdo em varias 
Oficinas, e algo interessante que € importante vocés divulgarem a nossa 
UPA Sotave que é a UPA Municipal ela tem um espago e uma sala para 
acolhimento de Crianga Autista, ndo sei se todos vocés sabiam disso. Entéo 
nés temos na UPA Sotave esse espaco e fizemos todo um Treinamento com 
a Equipe no Atendimento a Crianga com Autismo em Servigos de Urgéncia e 
Emergéncia. Entdo na UPA Municipal a gente tem esse diferencial. Na 
Estratégia de Saude da Familia a gente observa aqui um crescimento, de 99 
(Noventa e Nove) Mil Procedimentos para 199 (Cento e Noventa e Nove) Mil 
em torno de 100% de ampliagao em relagdo ao RDQ de dois mil e vinte e 
trés mais de 1.400 (Mil e Quatrocentos) Atendimentos pela Equipe 

Multiprofissional da Atengdo Basica a Equipe ela é Multi ndo é um 
Atendimento Ambulatorial como a gente costuma ver nas Policlinicas ou nos 
Ambulatérios, a Equipe ela é Multi na Atengdo Basica ela trabalha apoiando 
a Equipe de Atenc¢do Basica e com a corresponsabilizagdo do Usuario nos 
seus Proprios Tratamentos. Aqui temos os Indicadores do Previne que a 
gente viu e que foi divulgado até em Midia Social, que a gente estava |a em 
ultimo lugar ou penditimo lugar e ai a gente demonstra aqui que Jaboatédo 
teve um salto de 3.71 no Quadrimestre Um de dois mil e vinte e trés, para 5.3 
e no Quadrimestre Dois de dois mil e vinte e trés de 4.5, para 6.43, isso foi 
gragas a gente ter descontinuado a prestagdo de uma Empresa e ter 
assumido o papel com uma Equipe Prépria da Atencdo Basica. Entdo nés 
tivemos toda uma remodelagdo com um aumento de 73% no desempenho 
das nossas Equipes. A produgdo da Atencdo e Imunizagdo a gente tem 
varias salas de Vacinas. A gente tem uma parceria com o Hospital da 
Aeronautica. Entdo a sala de Vacina do Hospital da Aeronautica e do 
Ambulatério da Fiat Chrysler que € na Galeria Garden, também é parceira 
nossa. S4o abertas essas duas salas para Vacinas do Municipe de Jaboatio 
além das salas de Vacinas das nossas Unidades. Varias supervisées foram 
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feitas. Vacinagédo Covid-19 continua disponivel nas nossas Unidades. Alguns 
Municipios ndo tem mais o Insumo, nés temos para oferecer. Varias Agbes 
Estratégicas nos Mutirdes, nos Mais Jaboatdes 97.800 (Noventa e Sete Mil e 
Oitocentas) Doses aplicadas nesses Mutirbes, na Campanha da Poliomielite 
mais de 7.500 (Sete Mil e Quinhentas) Doses. Entdo com a ajuda de vocés, 
pedi la atras a vocés o apoio e vocés responderam positivamente, entdo 
fizemos varias Oficinas, abordando o Calendario Vacinal e isso fez com que 

vejam a comparagdo entre dois mil e vinte e trés e dois mil e vinte e quatro a 
gente ainda precisa avangar mais, trazer de volta a confian¢a das familias na 
questdo da Vacina, que depois da Covid-19 ficou muito fragil a confianga, 
existe muita duvida da populagdo em relagdo a qualidade dos 
Imunobiolégicos. Entdo a gente precisa trazer de volta sob pena, sobre risco 
da gente voltar a Doengas que a gente ja acabou, Sarampo, Poliomielite e 
Meningite. Entdo vejam, a gente conseguiu aumentar a BCG de 60 
(Sessenta) para 76 (setenta e seis). Uma coisa que acha importantissima 
aqui a Poliomielite Injetavel de 55 (Cinquenta e Cinco) para quase 70 
(Setenta), Febre Amarela, entdo a gente precisa continuar esse esforgo de 
Vacinagdo. Questdo da Saude Bucal na Atengdo Primaria a gente ofereceu 
na Saude da Familia cerca de 15.700 (Quinze Mil e Setecentos) 
Atendimentos em Salde Bucal, nas Unidades Méveis ndo sei se todo mundo 

sabe nos temos Trés Unidades Moéveis, Trés Onibus, nés temos Dois Onibus 
para Atendimentos nas Comunidades e nés temos o Odontokids que faz o 
Atendimento Odontolégico nas Escolas Municipais. Entdo nés tivemos 
14.000 (Quatorze Mil) Atendimentos cerca de 4.700 (Quatro Mil e 
Setecentos) Procedimentos nas Dez Unidades Tradicionais, e tivemos 
também aqui por tipo de Consulta destrinchando os 15.000 (Quinze Mil) 
Atendimentos da Ateng¢do Primaria. Mas ainda com relagdo a Vacina nés 
destacamos aqui a importancia da DTP a Triplice que é contra a Difteria, 
Tétano e Coqueluche. Nés tinhamos uma cobertura o ano passado de 26%, 
subimos para 69%. Precisamos melhorar ainda mais, mas melhoramos 
marcadamente nesse quesito aqui. Ai vocés podem me perguntar, e 
Varicela? Doutora Zelma, que era 37% e passou para 6%, o que foi que 
aconteceu? Aconteceu que o Ministério da Saude nédo esta com estoque da 
Vacina contra a Varicela, e também contra a Meningite, Triplice Viral e 
guando o Ministério da Saude nido tem estoque ele ndo encaminha pros 
Estados e ndo chega a Vacina no Municipio. Vacina ndo é algo que o 

------ 
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Municipio compra. O Programa Odontokids foi langado em junho desse ano 
percorreu jA em torno de 13 (Treze) Escolas com quase 200 (Duzentos) 
Atendimentos e realizagdo de 244 (Duzentos e Quarenta e Quatro) 
Procedimentos no Quadrimestre. Na Ateng¢ao Especializada a gente teve um 
aumento importante das Cirurgias e ai conseguimos zerar a fila de 
Periodontia. Periodontia é aquela Area que trabalha com Gengiva, com 
Tartaro. O que se significa zerar fila? Zerar fila n&o significa que n&do entre 
novos Pacientes, mas a gente consegue da conta desses novos Pacientes 
no préprio més ou no maximo até o més seguinte. E isso que a gente 
considera como zerar fila. Entdo Periodontia zeramos também Endodontia na 
Mariinha Melo € na Manoel Calheiros. Endodontia é canal, que é um trabalho 
extremamente exaustivo nessas duas Policlinicas a gente conseguiu zerar e 
Cirurgia Buco-Maxilo Facial a gente conseguiu zerar na Manoel Calheiros. 
Entdo isso sdo avangos importantes na Atengdo Especializada de 
Odontologia. Aumentamos também de 62.000 (Sessenta e Dois Mil) para 
69.700 (Sessenta e Nove Mil e Setecentos) Atendimentos nas Policlinicas. E 
aqui é aquele destaque, ndo vai até agosto, esses Dados vao até julho, que 
€ o perfodo de margo a julho, que estd ja registrado pelo Ministério da 
Saude. Exames Especializados, 981.000 (Novecentos e Oitenta e Um Mil) 
Procedimentos Regulados. O Absenteismo caiu um pouquinho, em torno de 
23%. Queria fazer aqui também destaque nas Cirurgias, foram mais de 8.700 
(Oito Mil e Setecentas) Cirurgias realizadas no Municipio nesse 
Quadrimestre. Desses quase 5.000 (Cinco Mil) foram de Cirurgias 
Oftalmolégicas, zeramos a fila de Catarata e de Pterigio. Pterigio € aquela 
carnosidade que a gente tem no olho. Cerca de quase 900 (Novecentos) 
Procedimentos Obstétricos. Quase 800 (Oitocentos) partos, 77% de 
mulheres daqui de Jaboatdo. Isso aqui queria destacar porque isso € uma 
parceria grande com a Camara de Vereadores isso aqui fez parte de uma 
Emenda Impositiva, e nés temos aqui de junho a setembro uma ampliagdo 
na oferta de Consultas em Psiquiatria Infantil, € nés tinhamos uma fila em 

maio de 2.500 (Dois Mil e Quinhentas) pessoas, Criangas aguardando, 
tivemos uma média de novas Inser¢des, novas Adicbes de pessoas, 60 
(sessenta) por més, mas conseguimos uma reducdo, a partir dessa parceria 
com a Camara de Vereadores reduzimos a fila para 1.400 (Mil e 
Quatrocentos), era 2.500 (Dois Mil e Quinhentos), reduzimos em 48% essa 
fila, isso & importante da gente destacar como a Emenda Impositiva de 
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vocés faz diferenga na vida das pessoas. Rede Assistencial Propria a gente 
vé aqui 7.000 (Sete Mil) Atendimentos Internagées no Municipio, a gente vé 
aqui a questdo do nosso Laboratério Municipal, Laboratério em 2023 (Dois 
Mil e Vinte e Trés) oferecia ja 524.600 (Quinhentos e Vinte e Quatro Mil e 
Seiscentos) Exames més ampliamos para 774.000 (Setecentos e Setenta e 

Quatro Mil) Exames més, 47% de aumento e o mais importante & a 
celeridade na entrega Resultados que ficou com uma média de 72 (Setenta e 
Duas) horas. 94% das nossas Unidades de Salde sao Interfaceadas, o que 
é isso? O Médico, o Enfermeiro recebem na tela do computador 0 Resultado 

do Exame do Paciente. Ndo precisando que o Paciente va no Laboratério 
buscar Exame para levar para o Médico, entéo ele vé na prépria Unidade de 
Saude e é impresso na propria Unidade de Saude. Além disso o Paciente 
pode verificar no Aplicativo De Olho no Exame onde tiver na plataforma 
Android ou no 10S o seu Resultado de Exame. Saude Bucal, que a gente 
voltou 1a atras na Atengdo Especializada, aumentamos o atendimento 
também na UPA, na nossa UPA Municipal nés temos oferta de Odontologia 
de Segunda a Sexta, de 7:00 (Sete) da manha as 7:00 (Sete) da noite, 
ampliamos em 26%. Aumentamos também nos Centros de Reabilitagdo que 
é um grande gargalo nosso, &€ um grande entrave e vocés sabem disso. E a 

Demanda reprimida de Criangas principalmente para Reabilitagdo. Por qué? 
Porque com o aumento da incidéncia de Autismo houve uma Demanda 
aumentada e essas Criangas ndo saem, elas entram para Reabilitagdo e véo 
passar a vida inteira precisando disso, entdo a gente esgota as nossas 
Vagas com uma rapidez muito grande. Mesmo assim nés tivemos um 
aumento de quase 17% de 22.500 (Vinte e Dois Mil e Quinhentos) 
Procedimentos para 26.100 (Vinte e Seis Mil e Cem) Procedimentos em 
2024 (Dois Mil e Vinte e Quatro). No Cuidar Bem ampliamos também o 
numero de pessoas 612 (Seiscentos e Doze) Usuarios sendo atendidos. 
Temos 16 (Dezesseis) Vans, 10 (Dez) delas para uso normal e 6 (Seis) delas 
adaptadas para pessoas com Deficiéncia. O SAMU teve um aumento na sua 
Resolutividade, reduzindo o tempo resposta, comegamos a fazer um 
Treinamento de Médicos da UNINASSAU, entdo isso € importante, Plantdes 
de doze horas pelos Estagiarios, com Capacitagcédo desses Estudantes, isso & 
muito importante para ampliagdo da Resolutividade. UPA também aumentou 
a sua quantidade de Atendimento de 50.000 (Cinquenta Mil) para 63.500 
(Sessenta e Trés Mil e Quinhentos). Entdo uma coisa importante que acha 
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que vocés precisam divulgar isso a nossa UPA Municipal ela tem uma 
parceria com o Ministério da Salde através do PROAD e temos Protocolos 
de Dor Toracica, Infarto, Acidente Vascular Cerebral e Sepse que € a 
Infecgdo Generalizada para Médico, Enfermeiro e Técnico de Enfermagem. 
Que vantagem tem isso? Diagndstico Precoce, Atendimento Qualificado e 
encaminhamento mais seguro para as Unidades de referéncias. Tivermos 
um Treinamento On-line de 49 (Quarenta e Nove) Profissionais em julho e 
agosto. Temos um Equipamento que é esse que esta aqui com a Equipe do 
Ministério da Saude e da Beneficéncia Portuguesa avaliando esse aparelho 
aqui ele faz o Telelaudo. O Paciente que chega na UPA com Dor Toraxica 
ele faz o Eletrocardiograma, o Médico da UPA pode fazer a Discuss&o via 
On-line e recebe o Laudo também On-line. Entdo isso aqui € uma 
modernidade implantada em Jaboatdo. A Vigilancia Epidemiolégica a gente 
destaca 0 aumento do nimero de Consultas as Gestantes com sete ou mais 
Consultas de Pré-natal hoje estamos com quase 66% e estamos 
aumentando desde de entdo. O Parto Vaginal voltou a ser maior do que o 
Parto Cesario que ¢é importante, queda da Mortalidade geral no 
Municipio. Com relagdo a Sifilis Congénita a gente volta a ter o menor 
percentual, 0 menor quantitativo de Casos quando a gente compara a série 
histérica de dez anos, isso € uma coisa importante, a gente ndo terminou o 
ano ainda, mas a gente vem com um controle importante, entdo a gente volta 
a ter um patamar menor de Sifilis Congénita. Os Casos de Leptospirose, 
Esporotricose e Toxoplasmose sdo monitorados mensalmente pela Equipe 
de Epidemiologia. Com relagdo a Arboviroses nés tivemos muitos Casos de 
Dengue notificados, mas muito poucos confirmados ainda temos muitos em 

investigagdo pelo Laboratério do Estado que é la onde se faz essa 
conclusdo, mas nds queriamos registrar 29 (Vinte e Nove) Casos de 
Chikungunya, e 5 (Cinco) Casos de Febre Oropuche. A Febre Oropuche vem 
sendo envolvida com Mortes de Feto de Criangas Intraltero e por conta 
disso o Municipio de Jaboatdo de forma pioneira adquiriu em agosto 2.800 
(Dois Mil e Oitocentos) Repelentes para distribuir para as Gestantes no 
Primeiro Trimestre. Essa Arbovirose a Febre Oropuche é dificil ela é 
transmitida pela Muricoca e também pelo Maruim, entdo é de dificil controle a 
gente precisa de uma conscientizacdo da populagdo nesse sentido e 
decidimos adquirir Repelentes para apoiar nessa Prevengdo, o Unico 
Municipio do Estado que fez isso. Vigilancia Epidemioldgica, A¢bes de 
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Testagem nas Ruas, entre Profissionais, sempre que a gente tem a 
oportunidade das Infecgdes Sexualmente Transmitidas. Na Vigilancia 
Ambiental nossos Agentes de Endemia estdo batendo a Meta do Ministério 
que é 80% de visita a Imbveis a gente esta com mais de 84%. Registrando 
as Denlncias, ndo sei se todos vocés sabem, a gente tem o Saulde Vigilante 

que é um Aplicativo, € o Gnico do Nordeste, a gente tem que se orgulhar 
muito disso que da possibilidade da populagdo notificar Casos de Dengue 
suspeitos, de Registrar Focos inclusive com direito a foto e Arquivo de 
imagem para que a nossa Equipe de Vigilancia chegue mais rapido e 
controle os focos de forma mais rapida. Quando ha caso suspeito a Coleta é 
feita no domicilio. A Coleta do Material é feita em domicilio. Entdo 0 nome do 
Aplicativo é Saude Vigilante, e & gratuito. Vigilancia Ambiental, 14.000 

(Quatorze Mil) de DesratizagGes, Desinsetizages. Vigiagua, controle da 
agua, potavel. Vigedesastre, o Municipio de Jaboat&o participou junto com o 
Governo do Estado de um Simulado em Monte Verde para Treinar a 
populagdo e os Profissionais em situacdes de desastre. Que a gente espera 
que ndo aconte¢a nunca mais. E participou também do Plano de Redugéo de 
Riscos trinta Aces participaram desse Treinamento. Mais de 190 (Cento e 
Noventa) Atividlades Educativas pelos Agentes sobre Arboviroses, 
Leptospirose, sobre tudo porque nesse periodo, nesse Quadrimestre, era um 
periodo de chuva, que era de abril a agosto. Finalmente, Vigilancia Sanitaria, 
entdo aumentamos o Cadastro de Estabelecimentos para Vigilancia 
Sanitaria, aumentamos a Inspe¢do dos Estabelecimentos e aumentamos 
também sobretudo a Inspecdo de Servicos de Alimentagdo. Fizemos 
Treinamento com os Usuarios, com os Proprietarios e aumentamos a 
Inspe¢do. Era isso, fico a disposicdo para tirar as dlvidas necessarias. O 
Senhor Presidente em Exercicio sugere aos Senhores Vereadores, que 
queiram fazer perguntas a Secretaria Municipal de Saide Senhora Zelma 
Pessoa. Com a Palavra o Vereador Henrique Gomes do Nascimento, 

salda a todos diz que queria fazer algumas perguntas, para Secretaria. 
Primeiro queria comecar dizendo n&o viu e queria dizer que mais uma vez 
estamos aqui para tentar contribuir da melhor maneira possivel, que é o 
nosso papel. Mas como defensor do trabalhador, como Presidente do 
Sindicato dos Metallrgicos de Pernambuco, licenciado, volto agora segunda- 
feira, sentiu falta de uma Politica do Trabalhador dentro de Jaboatdo. A 
gente tem uma importéancia grande de uma Unidade que se chama Cerest de 
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um Centro de Referéncia em Salde do Trabalhador, e viu a ndo percepg¢édo 
da importancia dessa Unidade para a vida dos trabalhadores e 
trabalhadoras. Onde o Cerest segundo as informagées chegou para ele, faz 
trés anos que nado tem um Médico do Trabalho. A entidade Sindical ela tem 
varios trabalhadores dentro de Jaboatio e a gente tem que estar tentando 
ajudar da melhor maneira possivel, mas a maioria a gente ndo consegue e 
essas pessoas acometido de problema de Doenga Ocupacional de problema 
Psicolégico dentro de seu ambiente de trabalho com chefias, que a maioria 
dela é despreparada para funcdo. E termina fazendo cobranc¢a que no qual 
nunca teve uma relacdo humana com esses trabalhadores. E hoje esses 
trabalhadores e trabalhadoras estado perdidos, estdo abandonados dentro de 
Jaboatdo. Sem falar do Servidor Publico que hoje também adoece que é 
cometido também de Doenc¢a Psicolégica ou Doenga de Movimento repetitivo 
e esforgo excessivo e esses Profissionais ndo tem para onde ir. Entdo deixa 
esse apelo aqui, mas é importante saber da importancia do Médico do 
Trabalho, a importéncia de um grupo que ele é desencadeado dentro do 
Cerest de Psicéloga, Fisioterapeuta e Assistente Social. Ele € uma cadeia 
produtiva para tentar trazer o Bem-Estar do trabalhador e trabalhadora. Onde 
dentro de Jaboatdo infelizmente a gente ndo tem no momento. Mas quer 
dizer também que desde 2023 (Dois Mil e Vinte e Trés), final de 2003 (Dois 
Mil e Trés), o STF julgou procedente que o Cerest ele tem toda autonomia 
para que possa Julgar, Fiscalizar e Punir qualquer Empresa que de fato ela 
ndo cumpra a Legislagdo as Norma e a Medicina do Trabalho. O Cerest 
além dele ter importancia de tentar salvar, diagnosticar se aquele trabalhador 
realmente acometeu aquela Doenga Psicolégica devido ao trabalho que no 
qual esse trabalhador devera fazer Cat Comunicagdo de Acidente de 
Trabalho ser encaminhado pro INSS para ter o seu B 91 (Noventa e Um) 
Acidente de Trabalho e ter a seguranca de quando voltar ao trabalho ele ter 
sua estabilidade. Entdo por isso que hoje muito trabalhador séo 
abandonados, termina fazendo seus acordos, termina pedindo para ser 
demitido porque ndo tem o encaminhamento devido dessas pessoas. A 
importancia da gente ter um carinho, da gente trabalhar em cima disso e 
verificar, investigar se realmente estar existindo essas dificuldade e a gente 
trabalhar isso porque & uma ferramenta importante até na Fiscalizagédo das 
Empresas Cerest se aqueles Ambientes de Trabalho estar sendo saudavel 
ou ndo estar sendo saudavel. Segundo, se salve engano o Governo Federal 
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ele tinha 62 (Sessenta e Dois) Médicos do Programa Mais Médico do 
Governo Federal, se existe ainda esses 62 (Sessenta e Dois) Médicos ou 
aumentou ou diminuiu e o que podemos fazer aqui dentro dessa Casa com 
o Executivo para que a gente possa fortalecer cada vez mais com o Governo 
Federal, € a gente trazer mais Especialidades, trazer mais Médicos para 
dentro de Jaboatédo para que possa atender a Demanda que tem hoje que a 
gente vé a dificuldade que tem. Terceiro, hoje a gente sabe da situagdo do 
Municipio, ndo s6 de Jaboatdo, mas varios Municipios as dificuldades que 
tem uma pessoa para buscar uma Ressonancia. Qual sdo as Unidades que 
hoje tem Ressonancia, Maquina de Ressondncia, Tomografia e quantas 
Ressonancias foi feita nesse Quadrimestre dentro do povo de Jaboatédo?. 
Quarto para encerrar, qual é a Programagédo da Secretaria de Saude para 
que possa trazer um Centro de Referéncia das maes Atipica do Autista do 
TEA?. A gente ter um Centro de Referéncia para que possa atender uma 
Psicopedagoga, Pedagoga na Area Escolar, e na Area de Salde o 
Neuropediatra, Nutricionista, Fisioterapeuta, Fonoaudiéloga para que a gente 
possa atender. Qual é o periodo de Concurso para esses Profissionais, viu 
os Concursos que estar tendo, que foi demonstrado aqui, parabéns mais 
uma vez e dizer assim, qual é a expectativa que a gente possa trazer esse 
Profissional voltado ao TEA, voltado ao TEA porque hoje € uma necessidade 
mais de 4.000 (Quatro Mil) familias no minimo procurando um Diagnéstico 
para tentar rever e tentar ver a situagcdo de seu filho. Agradece. Com a 
palavra Vereador Wanderley Rocha da Silva, satda a todos, diz que a sua 

fala & mais uma sugestdo, a gente costuma falar s6 cobrando, mas a nossa 
fungdo também é elaborar ideias para poder ajudar a resolver os problemas 
do Municipio. Diz que acompanhou muito esse trabalho da Senhora arduo de 
tentar Contratar Profissionais através das Sele¢des Simplificada, mas a 
gente tem um tipo de modalidade que vem crescendo muito e através 
daquela Emenda que ele colocou viu que funciona, que é a parceria Publico- 
Privada que inclusive o Municipio vem fazendo ja, como essa Clinica que 
tem. Entdo se a gente tem essa possibilidade, como a gente fala muito 
Diagnéstico, um exemplo de Crianga com Autismo, realmente colapsou o 
Atendimento na parte Neuropediatra a Secretaria junto com a Céamara 
Municipal a gente tem muitas Clinicas Particulares aqui do Municipio. Como 
a gente tem essa dificuldade de Contratar os Médicos através da Selegéo 
Simplificada, e acha que a grande responsabilidade da gente é resolver o 
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problema. Entdo por que ndo elaborar alguma forma junto com a Camara de 
estar fazendo essas parcerias Publicos-Privada dentro do Municipio e 
atender a populagdo que € o mais importante. A gente sabe que Posto de 
Saude depende de Licitagdo, e através dessas parcerias a gente com 
certeza conseguiria dar atendimento a populagéo, essa dlvida que ele tem e 
acha que é uma forma que hoje em dia funciona muito e a gente poderia 
fazer mais pelo Municipio. Agradece. Com a palavra Vereador José 
Belarmino Sousa, saluda a todos diz que estava ouvindo o pronunciamento 
do seu amigo Vereador Henrique Gomes do Nascimento, a grande joia da 
coroa do Parlamento, e exatamente ter essa polariza¢do, ter o contraditério, 

ter a oposicao responsavel, ter a oposigéo que cobra, mas ndo vem aqui com 
demagogia vocé estd de parabéns. Diz que participou dessa Campanha 
muito assiduamente, andou os quatro cantos dessa Cidade. A reclamagéo de 
Saude nédo é pequena a gente sabe, mas isso vem em Jaboatdo como todo 
Municipio ele padece de uma situagdo que vem em cascata, a Saude 
oferecida pela Unido ela é abrangente, mas muito precaria. A sua Agéo por 
exemplo do Estado também & abrangente, mas muito precario. Diz que tem 
um amigo que foi acometido de uma pedra na Vesicula e essa pedra na 
Cirurgia deu uma complicagédo para o Rins, e ele foi para um Hospital do 
Estado, dores, todos urinando, fedentina enorme, uma situagéo caética, e ele 

mora em Recife na grande Capital, ou seja, na Capital dos sonhos onde 
dizem ter o melhor Prefeito do Brasil. Na verdade esse Cidadédo ele se 
apresentou para poder fazer uma Cirurgia em carater de Urgéncia, € urgente 
a sua Cirurgia e nessa peregrinagdo de buscar uma Cirurgia em carater de 
Urgéncia, o Médico disse que a atende disse daqui a seis meses, mas néo 
para Cirurgia, para vocé se inscrever e daqui a seis meses vocé volta para 
fazer o Cadastro. E cheio de dores, urinado as vezes saindo sangue para 

vocé ver como estd a Salde da Unido do Estado e isso sem duvida 
nenhuma Secretaria tem um impacto muito grande no Municipio. Posso 
imaginar o quanto é dificil para Senhora Secretaria administrar. Estava 
vendo também com relagdo a as UPAs o Governo Federal Vereador 
Henrique Gomes do Nascimento manda em média R$: 170.000,00 (Cento 
e Setenta Mil Reais) para uma UPA o custo de uma UPA pelo que observou 
passa de R$:. 1.000.000,00 (Um Milhdo de Reais) € muito caro. Tem Cidade 
pequena no interior que as vezes tem um Deputado atuante que gostaria até 
de contemplar uma Cidade com uma UPA, mas o Prefeito diz eu ndo quero 
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a UPA, eu preciso, mas eu ndo quero, porque o custo & muito alto, a Cidade 
ndo comporta, ndo comporta bancar esse extra, ou seja, o valor que a Unido 
manda. Tanto isso & verdade que inclusive isso vai a quase todas as Areas. 
Se vocé ver a Merenda Escolar € menos de Um Real para um aluno, néo da 

para comprar um ovo, ndo da para comprar um pao. O Municipio ele sofre 
muito com isso, & aquela coisa o Governo Federal manda, mas ndao manda, 
mas é muito insuficiente. O Governo do Estado ele atua mais precario, entdo 

cabe ao Prefeito dos Municipios, em Jaboatdo nido é diferente fazer um 

trabalho um esforgo hercllio, trabalho gigantesco como faz a Secretaria de 
Saude para tentar diminuir, para tentar atenuar essa situagao que realmente 
nao é facil, mas ndo é um problema de Jaboatéo, € um problema que vem 
em cascata e Jaboatdo tenta desesperadamente com garra, com 

determinagdo, com a Equipe competente que tem, com o Prefeito atuante 
que &, tentar minorar, essa mancha, que é a Salude em nosso Pais, nosso 
Estado e reverberando pro nosso Municipio. Diz que ndo quer fazer 
nenhuma pergunta era sé para deixar esse comentario. Agradece. Com a 
palavra Vereador Eneias Marcelo Firmino da Silva, sauda a todos e diz 

que vem a essa Casa em forma de agradecimento e dizer para os dois 
Secretarios dessas duas pastas que € duas pastas muito importantes para o 
nosso Municipio. Nao € a toa que as Unicas duas pastas que tem que prestar 
conta a cada Quadrimestre dessa Casa. Que para muitos pode ser chato, & 
um desafio, e quando estava em um Debate com o Vereador Henrique 
Gomes do Nascimento sobre Saude e nas entrelinhas do seu Discurso 
disse a Saude tem numeros e os numeros sdo apresentados aqui, vocé 
chegou esse ano para essa Casa com muita maestria quis Deus que vocé 
permanecesse por mais quatro ano, que é Vereador Eleito. E dizia ao 
Vereador Henrique Gomes do Nascimento vocé ainda ndo participou do 
Quadrimestre, venha que vocé vai ver os numeros tanto da Salde que é 
uma Secretaria extremamente competente e que vocé viesse néo deixasse 
de participar da Audiéncia Publica. Diz que é duas pastas que tem 
tranquilidade porque € Educagio a gente ndo tem acesso aos nimeros, mas 
a gente confia, a gente tem acesso a hora que quiser. A gente é Legislador, 
é uma prerrogativa da nossa fungdo. Mas aqui a gente tem essa beng¢ado que 
eles vém aqui dizer detalhadamente as conquistas, o que houve, o que 
conquistou, o que zerou. Diz que mais uma vez vem aqui encerrando esse 
ano de 2024 que a Senhora Secretaria Zelma estar com uma pasta ancora, 
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ndo existe Gestor bom para Salde e ndo existe um Gestor bom se néo 
houver um bom Secretario de Finangas. Parabeniza a Secretaria Zelma por 
tudo que tem feito em Jaboatdo, parabeniza o Secretario de Finangas 
impecavel a sua Gestdo. Agradece. Com a palavra a Senhora Zelma 
Pessoa Secretaria Municipal de Saude Responde. Sauda a todos 
novamente cumprimenta o Vereador Henrique Gomes do Nascimento, 
realmente € tanta coisa para gente trazer na Apresentagdo que a gente 
acaba esquecendo de alguma coisa. E as Areas Técnicas encaminham para 
gente consolidar a Apresentacéo, de fato Cerest de Jaboatdo é um Cerest 
Regional Vereador ele dava conta até dois meses atras de onze Municipios 
de Pernambuco da primeira Regido de Saude atualmente foi remodelada 
essa abrangéncia e agora a gente tem oito Municipios para da Conta 
Jaboatdo, Aragoiaba, Itapissuma, Itamaraca, Igarassu, Abreu e Lima, 
Paulista, Olinda, Camaragibe, entdo além de Jaboatdo todos esses outros, é 

um Cerest abrangéncia Regional, ele € responsavel por Qualificar, Capacitar, 
Treinar Equipes desses Municipios na Atengdo e Saude do Trabalhador. 
Este ano em junho nés comemoramos vinte anos do Cerest de Jaboatéo. E 
um Cerest importante reconhecido no Estado de Pernambuco. Nés de fato 
estdvamos com um problema de Médico do Trabalho e a junta Médica é 
quem prestava o apoio, os Médicos da junta Médica, mas conseguimos 
finalmente apds varias Selegdes Simplificadas, desertas, frustradas nesta 

Selecao conseguimos Médico do Trabalho. Entdo, encaminhamos pro Cerest 
um Sanitarista e estamos agora ja publicando hoje o Resultado da Selegéo 
Simplificada e irda Médico do Trabalho, isso € uma coisa importante. Além do 
mais, os nossos CAPS, o CAPS de Transtorno, o CAPS Alcool e Droga, 
apartir dos indicativos da junta Médica quando eles percebem, por exemplo 
alguma Doenga ou um agravo relacionado ao trabalho, eles encaminham 
pros CAPS e eles tem priorizagdo. Outra coisa importante que a gente né&o 
trouxe na Apresentacé@o e que € importantissima pro Senhor que é Lider de 
trabalhadores. O APP Saudde Vigilante a partir de junho deste ano que foi 
guando completou os vinte anos do Cerest ele tem uma aba para notificagéo 
de agravo relacionado ao trabalho, é o Unico Municipio, e se orgulha muito 
disso. Sabe que tem muito que avangar em Salde, mas ndo pode deixar de 
se orgulhar da Equipe que trabalha todo dia pros avangos, esse € um 
avango. E o Unico Municipio de Pernambuco e néo existe isso no Nordeste 
que tem uma aba de notificagdo de agravo relacionado ao trabalho, na palma 
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da mado o trabalhador ele pode fazer a notificagdo. E a partir dessa 
notificagdo a Equipe de Epidemiologia vai fazer a busca, entdo isso é 
importante de fato as meninas ndo colocaram na Apresentacdo e é 
fundamental. Questdo do Médico do Governo Federal, hoje Vereador nés 
temos 66 (Sessenta e Seis) Médicos em parceria com o Governo Federal. 
Nés temos 56 (Cinquenta e Seis) do Programa Mais Médicos que reativou e 
10 (Dez) do Programa Médicos pelo Brasil que foi da Gestdo Federal 
anterior. Entdo hoje temos 66 (Sessenta e Seis) Médicos na Selegdo 
Simplificada, nés estamos hoje com duas Equipes, duas Equipes sem 
Médico sendo cobertos pelas Equipes vizinhas, mas hoje a gente ja convoca 
novos Médicos de Salde da Familia e iremos ficar com 100% de Equipes 
com Meédicos. Ressonancia Magnética, a gente tem que diferenciar 
Ressonancia Magnética com contraste e sem contraste. Nos trouxemos sim 
no slide quanto fizemos no Quadrimestre, qual € a nossa oferta mensal 
Vereador ¢ Ressonancia sem contraste, é responsabilidade do Municipio. 
Até dois anos atras Jaboatdo ndo tinha uma oferta de Ressonancia, o 
Municipio dependia 100% do Governo do Estado. Apartir de cerca de dois 
anos, dois anos e meio ndés ofertamos 33 (Trinta € Trés) Ressonancias 
Magnéticas més com Contrato firmado pelo Municipio e 24 (vinte e quatro) 
Ressonancias Magnéticas a partir de um Termo de Cooperagédo Técnica com 
o IMIP. O Estado de Pernambuco é responsavel pelas Ressonancias com 
contraste e com sedacgéo eles ofertam uma Cota de 80 (Oitenta) Exames 
més e desses 80 (Oitenta), 8 (oito) apenas com sedacéo. Entdo quando eu 
tenho pessoas que tem Sindrome do Panico com claustrofobia, Criangas que 
precisam de sedagdo, entdo fica na dependéncia do Estado para 8 (Oito) 
Cotas més, por isso que tem fila, porque ndo depende da gente. Mas porque 
que Jaboatdo ndo comprou? Porque ndo apareceu ninguém que se 
ofereceu. Porque a gente abre Credenciamento e a gente espera que o 
Prestador se Inscreva. Como sedagdo depende de anestesia, muitos poucos 
prestadores no Municipio de Jaboatdo possuem. Entdo a gente fica na 
dependéncia do Governo do Estado. Mas aqui nés 57 (Cinquenta e Sete) e 
mais 80 (Oitenta) da Cota do Estado. Com relagdo ao Centro do Autismo, diz 
que é Pediatra de Formacgdo e €& Gestora desde 1995, acha muito 

complicado no Municipio grande como Jaboatdo a gente centralizar, porque 
se eu centralizo aqui na Regional Seis, Regional Um n&o vem, se eu 
centralizo na Regional Um quem é das seis ndo vai. O que a gente tem 
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pensado, a genie tem pensado em Capilarizar essa Atengéo, de que forma? 
Qualificando os nossos Profissionais do Territério como o Senhor viu a gente 
esta qualificando 15 (Quinze) Profissionais de Categorias Mdiltiplas no Curso 
do ABA. Entdo a gente capilariza e no Territorio eles conseguem acolher 
esses Pacientes, mais perto de onde eles moram. Diz que ndo colocou 
porque ndo faz parte desse Quadrimestre, mas a partir do dia 30 de 
setembro, ndés estamos oferecendo um Curso junto com a Afya de 
Especializagdo de um ano para 24 (vinte e quatro) Profissionais em 
Neuropediatria, 12 (doze) para Neuropediatria e 12 (doze) para Psiquiatria 
Infantojuvenil. Com isso o que gente traz? Que os Pacientes da Atencdo 
Basica vao ser atendidos na Atencdo Basica de forma qualificada por esses 

Médicos capacitados. Que invencdo é essa? Por que que nao contrata 
Neuropediatra? Porque a gente fez 7(Sete) Sele¢bes Simplificadas e n&o 
tivemos um Neuropediatra inscrito, a Ultima é essa que vai ser publicada 
hoje. N6s estamos Contratando 2 (Dois) Psiquiatras Infantis que ja vai dar 
uma ajuda boa. Noés tivemos parceria com a Camara de Vereadores 
ampliando 260 (Duzentos e Sessenta) Consultas de Psiquiatria Infantil por 
més, isso também deu um félego, mas Neuropediatria a gente nédo tem. E 

qual é a novidade do Curso? Vocés podem me perguntar, sé daqui a um ano 
Secretaria que vai ser esses Profissionais, mas ja desde de agora que a 
gente ja estar mandando Paciente da nossa fila para atendimentos pelos 
Preceptores do Curso, € um ganho que gente tem. Entdo a gente vai forma 
24 (vinte e Quatro) Médicos Generalista para Especializagado, eles saem com 
o Titulo de Especialista de Neuropediatra e Psiquiatria Infantil. Dessa forma a 
ideia é capilarizar, chegar, mas perto de onde essas pessoas estdo, a gente 
da missdo que essas maes tem, se a gente centraliza para um Municipio 
pequeno € 6timo, mas com um Municipio desse tamanho se centralizar 
atrapalha as maes. Com certeza apartir do ano que vem nos ja vamos ter 
uma realidade bem diferente do que a gente tem hoje. Com o Vereador 
Wanderley Rocha da Silva ele traz a dificuldade do Diagnostico do TEA, a 
parceria com a Camara e a Rede Privada. Na Gestdo Publica a gente tem o 
impeditivo a gente nédo pode Contratar Prestadores Privados, a gente s6 
pode Contratar Prestadores Privados por intermédio de uma ONG. A oferta 
do Vereador Wanderley Rocha da Silva na Emenda Impositiva & a oferta 
de Consultas de Neuropediatria, Psiquiatria Infantil e ele estar sabendo como 
¢é dificil isso. Entdo a gente precisa dessas parcerias e serao muitos bem- 
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vindas, mas néo sdo faceis de existir. Com relagdo ao Vereador José 

Belarmino Sousa que fez um comentario muito feliz, o Gesto Municipal ele 
abarca uma carga grande financeira na Atengdo Primaria 60% do custeio da 
Atencao Primaria é de responsabilidade do Gestor Municipal, € um Programa 
Federal, mas é um Programa Federal que apenas é financiado em 40% pelo 
Governo Federal e o resto todo € do Municipio. Com relagdo a UPA que foi 
um exemplo que ele deu, realmente uma UPA que vale em torno de R$: 
1.000.000,00 (Um Milhdo de Reais) para ser custeada R$: 1.000.000,00 
(Um Milhdo de Reais) més e vocé receber por més R$: 170.000,00 (Cento e 
Setenta Mil Reais) € 10% que o Governo Federal manda e o Municipio arca 
com 90% para mante uma UPA. E por fim o Vereador Eneas Marcelo 
Firmino da Silva coloca que € uma pasta dificil a Saude por que ela néo é 
sozinha, a Gestao Municipal de Saulde ela ndo se encerra nela € uma Gestéo 
Tripartite que depende de Gestor de Estado e do Nivel Federal. E ele diz 
também que ndo existe Gestor bom de Saude e descorda em parte, e ndo 
estar se colocando como boa Gestora ndo, e sim o bom Gestor de Salde é 

aquele que ndo esconde que é transparente em mostrar a dificuldade, mas 
que também ¢é responsavel em mostrar os avangos. A gente tem 

dificuldades, claro que temos, todos nés compartilhamos das dificuldades, 
mas o bom Gestor € aquele que ndo esconde isso e mostra 0 que avangou 
até onde pode ir e onde estar travado. De fato, € um grande ralo a gente ndo 
tem esse controle fino, € a gente no préximo ano nos estamos fazendo 
parcerias instituindo novos controles na dispensagdo do Medicamentos na 
ponta, a gente vai ter QR-code nas Receitas, entdo quando dona Maria e 
seu Jose for ser dispensado ele é lido pelo QR-code e ai ele recebe o 
quantitativo exato e junto para o tratamento dela sem comprometer o outro. 
Parabenizar mais uma vez pela parceria que vocés tém com a Gestdo. 
Agradece e encerra. A Mestra de Ceriménia. Registra a presenga dos 
Senhores Vereadores: Carlos Alberto Bezerra, Eneias Marcelo Firmino 

da Silva, Erilson Batista da Silva, Eurico da Silva Moura, Fernando 

Sérgio de Araujo Pinheiro, Ginaldo José Trajano do Carmo, Henrique 
Gomes do Nascimento, José Alfredo Soares Filho, José Belarmino 

Sousa, Josué da Silva, Luciano Francisco de Souza, Manoel de Moura 
Filho, Manoel Pereira da Costa Junior, Marcio Henrique de Oliveira, 
Maria Jacinta Nascimento da Silva, Marlus de Aradjo Costa, 
Melquizedeque Lima de Almeida, Tadeu César Barbosa Cavalcanti 
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Santiago € Wanderley Rocha da Silva. O Senhor Presidente em Exercicio 
Vereador Fernando Sérgio de Aratdjo Pinheiro, agradecer a presen¢a de 
todos e parabenizar pelo trabalho e dados apresentados. E em nome de 
Deus, encerra esta Audiéncia Publica. Jaboatdo dos Guararapes, 16 de 

outubro de 2024, X-X-X-X-X-X-X=X=X=X-X-X-X-X~X-X=X~X-X=X-X-X-X~X-X~X-X-X-X-X-X-X~ 
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